
Protokoll der Mitgliederversammlung vom 14.7.2016 
Raum 40 Hermann-Neuberger-Sportschule 

 
1. Begrüßung durch den Vorsitzenden: es sind 23 Mitglieder anwesend. 
2. Annahme der Tagesordnung und Genehmigung des Protokolls der MV vom 

27.3.2015 
3. Bericht des Vorstandes 

3.1. Vorsitzender  
3.1.1. Problematik Westspangenlauf 2015 
3.1.2. Neue Örtlichkeit Westspangenlauf 2016 (Scharnhorsthalle) 
3.1.3. HFT Teilnahme (komplette Startkostenübernahme für LAG Mitglieder), Mithilfe 

der LAG (Verpflegungspunkt) 
3.1.4. Silvesterlauf 2015 zweitstärkster Verein 
3.1.5. Sehr hohe Beteiligung am Trainingswochenende 

3.2. Bericht Sportwart 
Sportwart in Urlaub 

3.3. Ressortleiter Aktivensport 
3.3.1. sehr starke Beteiligung Leistungsgruppe dienstags (ca. 30) und am 

funktionellen Training (16 Teilnehmer) 
3.3.2. das Niveau der Leistungsspitze ist angestiegen 
3.3.3. starke Beteiligung an den saarländischen Meisterschaften 
3.3.4. starke Beteiligung Vereinsmeisterschaft 2016 St. Wendel 

3.4. Ressortleiter Ultra/Trail 
3.4.1. Teilnahme einiger Mitglieder am Trail de Macaire mit Flammkuchentreffen 
3.4.2. Am 4.6.16 wurde eine HFT Revier Guide Tour organisiert  
3.4.3. Der LAG übernimmt die Startkosten für den HFT 

3.5. Ressortleiter Lauftreff 
3.5.1. 35 jähriges Bestehen des Lauftreffes 
3.5.2. Es werden einige Laufbetreuer gesucht / es wurde eine Liste ausgehändigt, 

damit die Mitglieder sich eintragen können 
3.6. Schatzmeister 

3.6.1. Finanzbericht verteilt.  
3.6.2. Besonderheiten in 2015: 

- Überprüfung der Gemeinnützigkeit der LAG und der damit 
verbundenen Steuervorteile durch das Finanzamt 

- Ergebnis der Prüfung: zeitnahe Verwendung der vollen 
Rücklagensumme wird von Finanzamt verneint 

- Konsequenz: Reduzierung der Rücklagen erforderlich, ansonsten 
Verlust der Gemeinnützigkeit 

- Dem Finanzamt angekündigte Maßnahmen zum Abbau der Rücklagen 
(Anschaffung neuer Vereinstrikots, Integrationsarbeit) 

- Gemeinnützigkeit wurde daraufhin seitens Finanzamt wieder bestätigt 
- Westspangenlauf: die Ausgaben des WSPL stiegen um über  25%  an, 

die Einnahmen gingen aufgrund fehlender Sponsoren und Startgeldern 
zurück. Der Überschuss hat sich aufgrund Bestuhlung und Strecken-
vermessung verringert 
 
 



3.7. Kassenprüferin 
3.7.1. Prüffähige Kassenunterlagen, d.h. Finanztransaktionen ordnungsgemäß 

dokumentiert und übersichtlich dargestellt.  
3.7.2. Der Vorstand kann entlastet werden 

4. Entlastung des Vorstandes 
4.1 Wahl Versammlungsleiter: Gernot Nieder wird vorgeschlagen und gewählt 
4.2 Antrag auf Entlastung: Gernot stellt den Antrag, den Vorstand zu entlasten 
4.3 Abstimmung: einstimmig unter Enthaltung des Vorstandes angenommen 

5. Bekanntgabe der Umbesetzung des Schatzmeisters nach Amtsniederlegung durch 
Martin Simon zum 31.12.2015 unter Berücksichtigung der Regelung in § 15 Ziffer 3 
der Vereinssatzung. 
Andreas Jahn wurde vorgeschlagen, es wurde einstimmig beschlossen, er nimmt das 
Amt an. 

6. Beratung und Beschlussfassung über eingebrachte Anträge 
6.1. Antrag auf Änderung der Uhrzeit des Lauftreffs auf 15 Uhr.  

Es wurde abgestimmt: 12 dafür, 4 dagegen und 7 Enthaltungen. Es wird ab 2017 in 
Kraft treten 

6.2. Antrag durch Ralf Gries: zum Westspangenlauf soll ein Halbmarathon 
angeboten werden.  
Durch den Wegfall des Gourmet Halbmarathons und des Saarschleifenmarathon 
können sich die Teilnehmer erhöhen. Der Vorschlag wird durch den Vorstand 
bearbeitet. Für 2016 wird es zu knapp bezüglich der Organisation. 

6.3. die Lauftrefferöffnung soll zukünftig als Freundschaftslauf dienen, damit es 
auch im Laufkalender erwähnt wird 

6.4. mehr Präsentation des Vereins in der Presse.  
Wichtig für Sponsorensuche. 

7. Vereinsfahrt 2016 
Vorschlag Busfahrt zum Frankfurt Marathon am 30.10.16 (Alternativangebote für 
Mitglieder, die nicht beim Marathon mitlaufen wollen, evtl. Zoobesuch oder Museums-
besuch) 

8. Jahresabschlussfeier 
8.1. Vorschlag von Jens und Beatrice ATSV Halle.  

Sie holen sich ein Angebot ein. 
8.2. Termin letzter Freitag im November 

9. Ehrungen 
Melitta Czerwenka-Nagel nicht anwesend. Es wurden keine Ehrungen durchgeführt. 

10. Verschiedenes 
10.1. Hartmut Piltz Nachruf auf der LAG Homepage sollte entfernt werden 
10.2. Der Weg am Waldhaus zum Lauftreff muss freigeschnitten werden 

11. Schlusswort des Vorsitzenden. 
Ende 21:30 Uhr 
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